



Herrn Abgeordneten
Nicolaus Kern MdL
Vorsitzender des Ausschusses für Europa
und Eine Welt
Platz des Landtags 1
40221 Düsseldorf

15. November 2014
Seite 1 von 2



Ergänzende Informationen zu TOP 3 der 26. Sitzung des Ausschusses für Europa und Eine Welt vom 24. Oktober 2014

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

gerne komme ich dem Wunsch des Ausschusses für Europa und Eine Welt nach, Ihnen in Ergänzung meiner Ausführungen in der 26. Sitzung zum Haushaltsplanentwurf 2015 Informationen zum Kapitel 02 010 Titel 427 63 „Ausgaben für die Beratung durch wissenschaftliche Sachverständige und Honorarkräfte“ zukommen zu lassen.

Zunächst möchte ich darauf hinweisen, dass sich der Etatentwurf für das Haushaltsjahr 2015 von denen der Vorjahre unterscheidet. Dies hängt mit der neuen Haushaltsstruktur des Einzelplans 02 zusammen, die der Vorbereitung auf die in den nächsten Jahren anstehende Umstellung des bisherigen kameralen auf das kaufmännische Rechnungswesen dient. Durch die neue Haushaltsstruktur, die auf anderen Kriterien der Zuordnung der einzelnen Haushaltsansätze als bisher basiert, werden die einzelnen Ansätze entweder dem sog. Ergebnishaushalt oder dem sog. Transferhaushalt zugeordnet. Dies führt dazu, dass grundsätzlich die Personal-, Personalneben- und sächlichen Verwaltungskosten dem sog. Ergebnishaushalt, dem Kapitel 02 010 (Ministerpräsidentin) als neue Titelgruppe zugeordnet werden. Trotz neuer Verortung der Titel bleiben die Ausgabevolumina grundsätzlich unverändert bestehen.

Demnach handelt es sich bei dem Titel 427 63 nicht um einen neu eingerichteten Titel, sondern nur um eine neue Verortung des seit Jahren bestehenden Titels. Der Ansatz des Titels dient dazu, qualifizierte Ex-

Stadttor 1
40219 Düsseldorf
Postanschrift:
40190 Düsseldorf
Telefon 0211 837-01
poststelle@stk.nrw.de

pertinnen und Experten in besonderen Fällen zur Beratung in der Europapolitik und der bilateralen Zusammenarbeit mit den EU-Staaten zu verpflichten. Dabei ist ein konkreter Bedarf nicht immer vorhersehbar, so dass der Ansatz seit Jahren in unveränderter Höhe fortgeschrieben wurde.

Für 2014 werden nach jetzigem Stand keine Ausgaben mehr aus diesem Titel getätigt. Auch 2013 bestand kein besonderer Bedarf für die Verpflichtung externer Kräfte. Daher ist auch in der Spalte „Ist 2013 TEUR“ kein Betrag ausgewiesen.

Die von mir geschilderten grundsätzlichen Ausführungen treffen im Übrigen auch auf den Bereich „Internationale Angelegenheiten und Eine-Welt“ zu.

60 Exemplare dieses Schreibens zur Weiterleitung an die Mitglieder des Ausschusses für Europa und Eine Welt sind beigelegt.

Mit freundlichen Grüßen

Ihre



Dr. Angelica Schwall-Düren